
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 21/11/24 

1. El 19 de noviembre de 2024, la FaCA a través de su decano participó de la conferencia de prensa organizada por el 

Foro contra la privatización de las represas y en defensa de los ríos. Allí se expresó que la decisión sobre el manejo y 

aprovechamiento de estos recursos estratégicos debe quedar en manos de las provincias de Rio Negro y Neuquén. La 

actividad congregó referentes políticos, universitarios y sociales. El 20/11, día de la soberanía nacional también 

acompañamos la caravana de reclamo que unió las dos provincias. 

2. Déficit presupuestario: continúan las actividades de diferentes gremios por la recomposición salarial. Continua la 

organización de actividades de visibilización como los festivales y muestras conmemorando los 75 años de Gratuidad 

que se realizarán este 21 y 22 de noviembre, de los cuales es importante participar. No hubo reunión de comisión de 

presupuesto en diputados, lo que motiva una próxima reunión de rectores para la semana próxima. 

3. Ingreso 2025: Las inscripciones comenzaron el 1/11. Se asiste con stand a Ferias y eventos de difusión, en diversas 

localidades, Neuquén, El Bolsón, Cinco Saltos, Catriel, 25 de mayo, Centenario, General Roca y Rincón de los Sauces. 

Se realiza todos los viernes desde secretaría académica la evaluación del curso de las inscripciones. Al viernes 15 de 

noviembre se registraban 39 IA, 12 TUEV y 6 TUDA. Continua el trabajo de recepción de escuelas y jardines de infantes. 

Participación diaria de autoridades y referentes de la FACA en entrevistas radiales. 

4. Convenio Marco con la Fundación GEN sobre Cañamo: aprobado por el ultimo consejo superior. El lunes 25/11 a las 

10.30hs se realizará la firma entre la Rectora y las autoridades de la Fundación GEN, en la Facultad de Ciencias Agrarias. 

En esta misma dirección la decana de la Facultad de Ciencias Médicas (FACIMED)  (Mg.) Silvia Ávila y el decano de la 

Facultad de Ciencias Agrarias (FACA) (Mg.) Ing. Agr. Esteban Jockers, firmaron un acta acuerdo con la intención de 

realizar un trabajo conjunto para la creación de la Maestría en Cannabis que además contará con la participación del 

INTA. A través de un acta acuerdo firmada el pasado martes 5 de noviembre, las instituciones se comprometieron a 

trabajar de manera colaborativa en el desarrollo del programa de posgrado para abordar el estudio integral del 

cannabis.  

5. Convenio Marco con el Municipio de Cordero: aprobado por el último consejo superior. El lunes 25/11 a las 10.00hs 

se realizará la firma entre la Rectora y el intendente, en la Facultad de Ciencias Agrarias, como una de las actividades 

de la agenda regional del mes de la agroecología. 

6. Convenio Marco con el grupo Winding: Aprobado por el Consejo Superior. El miércoles 13 de noviembre recibimos en 

la FACA al Ing. Leonardo Sánchez del grupo Winding, con quien la UNCo firmará un Convenio Marco en las próximas 

semanas, a propuesta de las autoridades de la FACA. A partir de este convenio avanzaremos con la incorporación de 

contenidos sobre energías renovables en los planes de formación, propondremos proyectos demostradores en nuestro 

campo experimental y alentaremos la realización de pasantías estudiantiles 

7. Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo:. Se continuan 

realizando los cultivos y se ha sostenido la entrega de producción desde la primera semana de noviembre 2024 a los 

comedores de FACA-FACIMED y FACEP. Los productos entregados han sido, lechuga, apio y espinaca. Se presentará un 

proyecto de Aula hidropónica a desarrollarse en el predio de la FACA. El 25/11 se realizará recorrida con rectorado por 

los cultivos junto a la subsecretaria de la UPEU. 

8. La FaCA recibió aportes del Gobierno Provincial de Río Negro y del Municipio de Cinco Saltos: En el marco del 100 

Aniversario del Edificio Barcia Trelles la Facultad de Ciencias Agrarias recibió aportes por parte del Gobierno Provincial 

de Río Negro y por el Municipio de Cinco Saltos. El Domingo 10 de noviembre en el marco del festejo por el Aniversario 

de la Ciudad de Cinco Saltos, la FaCA recibió un aporte de $4.700.000 por parte del Gobierno de la Provincia de Río 

Negro. El aporte será destinado a la inversión en equipamiento de investigación, poniendo en funcionamiento el 

cromatógrafo gaseoso, para el ofrecimiento de servicios a empresas de la región y para el desarrollo de investigaciones. 

En este mismo sentido el Municipio de Cinco Saltos realizó un aporte de $1.000.000 que en parte será destinado para 

complementar el fondo destinado al mantenimiento de la estación meteorológica. 

9. La FACA presente en la apertura de los Juegos Interfacultades 2024: Este viernes 8 de Noviembre se realizó el acto 

inaugural de los Juegos Interfacultades de la UNCo. Los estudiantes competieron por la copa "Juan Caliani", el trofeo 

lleva este nombre en homenaje al estudiante de Comunicación de la UNCo, asesinado en Neuquén. Obtuvimos una 

medalla de oro en atletismo. Se entregará un reconocimiento a la estudiante ganadora en el próximo acto de colación. 

Desde la facultad de Ciencias Agrarias-UNCo se realizó el aporte de hortalizas para las viandas que se entregaran 

durante el transcurso de los Juegos Interfacultades de este año. 



10. La FACA estuvo presente en la jornada por los "100 años del Sistema de Riego Limay Inferior": El viernes 1 de 

noviembre se desarrolló el encuentro organizado por el Instituto de Investigación y Desarrollo Tecnológico para la 

Agricultura Familiar Región Patagonia (IPAF Patagonia) del INTA y la Subsecretaría de Producción de la provincia del 

Neuquén. La directora de INTA-IPAF Patagonia y Secretaria de Posgrado de la Facultad de Ciencias Agrarias -UNCo, 

Cecilia Guittins, mencionó. Por la Facultad de Ciencias Agrarias - UNCo estuvieron presentes, el decano Ing. Agr. (Mg.) 

Esteban Ricardo Jockers, la Secretaria de Posgrado Dra. Cecilia Gabriela Gittins y el Secretario de Extensión 

Universitaria Ing. Agr. (Mg.) Juan José Brizzio. 

11. Robo: En la madrugada del 8 de Noviembre robaron del predio de la Facultad de Ciencias Agrarias-UNCo tres mallas 

electroplasticas de 50 metros cada una y 90 cm de alto, son de gran importancia para la contención y pastoreo de las 

ovejas. Se presentó la policía federal para realizar las pericias. Esto hecho se integra a la investigación ya iniciada. En 

la primer semana de noviembre se completó el equipamiento de monitoreo en el área de corrales. 

12. Acreditación CONEAU: se encuentra en curso de acuerdo a lo planificado. Aparece un inconveniente relacionado con 

las demoras en los envíos del personal docente y aceptación de las vinculaciones. La carga de datos para la acreditación 

se cierra el 31/3/25. Necesitamos compromiso y celeridad. Se realizó en la semana pasada una reunión con los 

directores de departamento a los fines de allanar estas dificultades. 

13. Participación en Congresos y Jornadas: aun en esta difícil situación de desfinanciamiento destaco el esfuerzo del 

cuerpo docente por continuar participando en los congresos académicos. Participaron en los últimos días los/as 

docentes Tamara Paredes, Nadia Taranda y Luis Tiscornia en Salta, XXI Jornadas Nacionales de Extensión Rural y XIII 

del Mercosur, organizadas por la Asociación Argentina de Extensión Rural (AADER) , la docente Guillermina Bongiovani 

estuvo presente en el XVII SARX/EBRARQ 2024 de Biotecnología en Rio de janeiro y la docente Claudia Dussi  expuso 

en el X Congreso Latinoamericano de Agroecología, organizado por la SOCLA en Paraguay la “Experiencia de 

conformación del Nodo Agroecológico Territorial Patagónico del Comahue, Argentina”. 

14. Reunión con la referente de extensión INTA Regional Patagonia Norte: Se mantuvo en a Facultad el 13 de noviembre 

con la Ing. Agr. (Mg) Soledad Urraza quien nos solicita la posibilidad de realizar un trayecto formativo formal en 

extensión para la totalidad de los profesionales de la Agencias de Extensión Rural de Patagonia Norte, que incluye la 

influencia de las tres EEA, Bariloche, Guerrico y Viedma con sus respectivas AERs. Se nos elevará la solicitud 

formalmente. 

15. 3° Reunión de AUDEAS: se realiza en forma virtual el 21/11. Los temas centrales son acreditación y el anuncio de 1034 

despidos en el INTA. La FACA tiene una deuda de $ 160000 en concepto de cuota societaria 2024, con AUDEAS. 

16. Renuncia de la Secretaría de Posgrado Dra. Cecilia Gittins: será tratado en la próxima reunión de Consejo Directivo 

17. Concurso para la Dirección de la EEA INTA Guerrico: el 12 de noviembre se sustanció el concurso y ha quedado 

desierto, será cubierto en forma interina hasta tanto se sustancie nuevo concurso. 

18. Planta docente y no docente: se aceleran los procesos de jubilación y la cobertura de cargos se encuentra muy por 

detrás de las necesidades de cobertura de los reemplazos.  Los esfuerzos que se están realizando para sustanciar las 

coberturas son insuficientes y es necesario mejorar la articulación entre los departamentos, secretarios, consejo 

directivo y decanato para acelerar las sustanciaciones. Desde decanato se hace un llamamiento para mejorar el 

proceso de sustanciación. Para el caso de la planta no docente las complicaciones son mayores debido a que las 

sustanciaciones dependen de central y debido al rojo presupuestario ya informado oportunamente. 

19. Jornadas de Investigación y Extensión Binancionales 2025 en la FACA: Está en curso con las reuniones previstas. Se 

consolida el vínculo con nuestros colegas de la Universidad Católica de Temuco. 

 

  

 
Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers 

Decano FACA-UNCo 


